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СУББОТА

№ 57 (10882)  

Цена 12 руб. 58 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

ЛЮБИМАЯ ГАЗЕТАИздаётся с 20 ноября 1931 года

Погода в Казанском 17.07                 
воскресенье

скорость ветра                           
2 – 3 м/с, С

18.07                
понедельник

скорость ветра       
2 – 4 м/с, Ю/В

19.07                
вторник

скорость ветра      
3 – 4 м/с, Ю/В

20.07             
среда

скорость ветра     
3 – 4 м/с, З

  +23  +17  +23  +16  +26  +14  +24  +15

8 июля началась третья летняя 
смена детского отдыха «Берёзка-
TV. Миссия Одиссея». 

– Комплексная программа отды-
ха ориентирована на  пять смен, за-
планированных на летние канику-
лы,  – рассказала старший воспи-
татель Надежда Степанян. – Тема-
тика каждой из них имеет свою на-
правленность. 

 По составленному сценарию  
лагерь «Берёзка» – это телецентр, 
а все ребята в нём – его сотрудники. 
Отдыхающие знакомятся с работой 
телестудии, а значит, ищут новости, 
снимают ролики и монтируют кли-
пы. Особо приветствуются смеш-
ные. К концу каждой смены ребята 
смотрят короткометражные  филь-
мы «Ералаш», герои которых – они 
сами, и вновь переживают незабы-
ваемые события лагерных будней.

У информационного центра – 
множество каналов: «Знакомство», 
«Открытие», «Спортивный», «Куль-
тура», «Романтический», «Экопла-
нета», «Интеллектуальный», «Па-
триотический», «Юмористиче-

ский», «Сказочный», «Музыкаль-
ный», «Танцы -ТВ».  Они переклю-
чаются  каждый день, и все меро-
приятия дня подбираются на соот-
ветствующую тематику.

«Берёзка» сильна своими тра-
дициями, но есть и новшества. 

Большое внимание сотрудни-
ки центра уделяют патриотиче-

скому воспитанию подрастающе-
го поколения. Утро в лагере начи-
нается с исполнения школьниками 
гимна России. В интерьере здания 
оформлена «Стена памяти», на ко-
торой размещены фотографии зем-
ляков – участников Великой Отече-
ственной войны.  

Ежедневно в режиме для ребят 
проводится интеллектуальная игра 
«Вместе по России», в которой они 
бросают игровой  куб  и передвига-

ют фишку по настенной доске на за-
данное количество ходов. При этом 
школьникам предлагается ответить 
на вопросы,  развивающие кругозор. 
За правильный ответ можно  зара-
ботать бонусы. 

На вечернем сборе подростки  
делятся своими впечатлениями о 
прожитом дне. Теперь эти встречи 

ЛЕТО-2022

Лето – пора отдыха, новых 
впечатлений и знакомств

В Казанском  районе в текущем году 2070 детей будет охвачено летним отдыхом. 
Более 300 из них отдохнёт в детском оздоровительно-образовательном центре «Берёзка»

Работу с детьми  в центре «Берёзка» осуществляют под ру-
ководством старшего воспитателя педагог-организатор, два 
спортинструктора, четыре вожатых, три помощника вожатых 
из числа трудоустроенных школьников. Все специалисты име-
ют сертификат вожатого, окончили или обучаются в педаго-
гическом вузе или колледже. 

стали тематическими. Если речь 
идёт о культуре, то нужно не толь-
ко высказать мнение по обсужда-
емому вопросу,  но и рассказать о 
своей музе, которая вдохновляет, а 
если, к примеру, о спорте, то и о лю-
бимом тренере. 

– На каждой смене хочется по-
пробовать что-то новое, чтобы под-
держивать интерес ребят,  отдыхаю-
щих в центре постоянно, – продол-
жает рассказывать Надежда Алек-

сеевна.  – Когда-то мы предложили 
мальчишкам и девчонкам  показы-
вать на смене личные рекорды и де-
литься своим достижениями. Были 
случаи, когда ребята действитель-
но удивляли. Один мальчик прока-
чал пресс 999 раз, а одна из дево-
чек держала планку 20 минут. Это, 
несомненно, впечатляющий рекорд. 
В этом году мы решили увеличить 
количество показателей, по кото-
рым можно соревноваться. 

 Рекорд ребята могут поставить, 
набрав наибольшее число побед в 
игре в шашки. Можно стать лучшим, 
соревнуясь  в подтягивании на тур-
нике, отжимании тела от пола, кру-
чении обруча, прыжках на скакал-
ке и других личных достижениях. 
За лучший результат  победитель 
получает  вымпел, а его имя вно-
сится в Почётную книгу лагеря «Ре-
кордсмен «Берёзки». Счастливчик,  
набравший наибольшее количество 
баллов по итогам всех летних смен, 
получает памятную статуэтку.

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
 ОБО ВСЁМ

Казачий 
палаточный 

лагерь
С 1 по 7 июля  на базе детского 

оздоровительного лагеря  «Друж-
ба» проходил областной оборонно-
спортивный палаточный лагерь  
«Ишимские ратники». Из Казан-
ского района в нём приняли уча-
стие четырнадцать ребят вместе с 
руководителем кадетского класса  
Амиром Агиевым. За плечами – не-
деля настоящих испытаний, но эти 
дни принесли ребятам много пози-
тивных эмоций. Они освоили азы в  
огневой, тактической, медицинской,  
строевой, военно-топографической, 
инженерной подготовке, а также ка-
зачата изучали уставы войсковых 
казачьих обществ. 

На закрытии смены ребята по-
лучили свидетельство участни-
ка профильной смены областно-
го оборонно-спортивного палаточ-
ного лагеря «Ишимские ратники».  

Совсем скоро стартует вторая 
смена – «Общевойсковая», где за-
планировано много интересных ме-
роприятий. Казанские ребята с удо-
вольствием собираются принять в 
ней участие. 

Современный 
межвузовский 

кампус
По поручению Президента к 

2030 году в стране будет создана 
целая сеть современных универ-
ситетских кампусов в рамках наци-
онального проекта «Наука и уни-
верситеты». Один из таких сту-
денческих городков построят в са-
мом центре Тюмени на берегу реки 
Туры.

Тюменский межвузовский кам-
пус будет представлять собой мно-
гофункциональное пространство 
с коворкингами, учебными ауди-
ториями, технопарками, спортив-
ными сооружениями, библиотека-
ми, местами для проживания сту-
дентов, аспирантов, преподавате-
лей и научных сотрудников. Соз-
дание таких студенческих город-
ков не только даст дополнитель-
ные возможности для повышения 
уровня научно-исследовательской 
работы и качества образования, 
но и будет способствовать разви-
тию прилегающих к кампусу терри-
торий, обеспечит культурное взаи-
модействие городской и универси-
тетской среды.

По словам губернатора Тюмен-
ской области Александра Моора, в  
новых экономических реалиях нуж-
но искать мощные драйверы раз-
вития и роста для всего региона. 
Главная наша сила – активная мо-
лодёжь. Строительство межвузов-
ского кампуса позволит привлечь 
лучших студентов со всей страны, 
даст толчок к развитию высокотех-
нологичной промышленности.

Глава региона отметил, что во 
время разработки и проектирова-
ния кампуса ценны и значимы все 
конструктивные предложения и 
идеи. Обсудить это  можно на офи-
циальном сайте проекта тюмен-
скийкампус.рф.

Информации подготовила 
Надежда ДОГОТАРЬ

В центре «Берёзка» большую часть дня дети проводят на свежем воздухе
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В ночь с 10 на 11 июля открыл-
ся пункт пропуска «Казанское». По 
информации  пограничного управ-
ления ФСБ России по Курганской 
и Тюменской областям, для жите-
лей России и Казахстана возобнов-
лено автомобильное сообщение 
между двумя странами. Ограниче-
ние действовало с марта 2020 года 
из-за распространения коронави-
русной инфекции. Ковидные  огра-
ничения для пересечения границы 
Российской Федерации сняты с 15 
июля. Теперь иностранным гражда-
нам можно без ограничений пересе-
кать морские, воздушные и сухопут-
ные пропуска.

Чтобы попасть в сопредель-
ное государство, достаточно иметь 
при себе документ, удостоверя-
ющий личность, то есть паспорт. 
Контроль за пересечением грани-
цы на автодороге Ишим – Казан-
ское – граница с Казахстаном осу-
ществляют сотрудники погранич-
ного управления. За сутки через 
пункт  пропуска может проходить 
до  тысячи автомашин. Граждане 
обеих стран давно ждали этого со-
бытия. К примеру, Никита, гражда-
нин Казахстана, работающий вах-
товым методом на севере Тюмен-
ской области, говорит, что по этой 
дороге ему гораздо проще и бы-
стрее добраться до места работы. 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Открылся 
пункт пропуска

В Казанском районе возобновилось 
автомобильное сообщение между Россией и Казахстаном  

Новые рейсы открыли и возобновили авиакомпании из тюменского 
аэропорта Рощино в города  Волгоград, Сочи, Томск, Самара, Омск, Ми-
неральные Воды. Из Тюмени дополнительно стали летать самолеты в 
Новосибирск, Москву, Сочи.

В первом полугодии 2022 года активно развивается внутреннее воз-
душное сообщение. Международное авиасообщение из аэропорта Ро-
щино представлено в направлениях: Ташкент, Ош, Ереван, Бишкек, Баку, 
Нур-Султан.

Расширение маршрутной сети является одной из приоритетных задач 
международного аэропорта Рощино, который создаёт для этого дополни-
тельные условия. Вскоре на территории аэропорта начнётся строитель-
ство новой гостиницы. Уже получено положительное заключение Главго-
сэкспертизы. Пройдёт реконструкция аэровокзала. Новый КПП построен, 
ожидается разрешение на ввод объекта в эксплуатацию.

ИА «Тюменская линия»

ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

Новые рейсы

В  военкоматах Тюменской об-
ласти идёт набор добровольцев с 
последующей их отправкой в дей-
ствующие части для участия в спец-
операции. Об условиях службы рас-
сказывает военный комиссар Тю-
менской области Алексей Куличков. 

– Каковы требования к чело-
веку, который хочет служить по 
контракту и каковы преимуще-
ства службы?

– Одним из основных критери-
ев отбора является желание само-
го человека.  Мы считаем, что поня-
тие «военнослужащий по контрак-
ту» тождественно добровольцу, так 
как  гражданин добровольно всту-
пает в ряды действующей армии.

Критерии отбора элементар-
ные: граждане, находящиеся в за-
пасе, прошедшие военную служ-
бу либо не прошедшие воинскую 
службу по различным причинам, но 
также находящиеся в запасе, год-
ные по состоянию здоровья и не 
имеющие конфликтов с законом.

Что касается преимуществ это  
стабильное денежное довольствие, 
которое выплачивается своевре-
менно, выслуга лет, возможность 
выхода на пенсию по истечении 
срока службы. Есть  несколько кате-
горий:  льготное времяисчисление 
за службу в отдалённых регионах 
(один год за два, за три),  условия, 
когда военнослужащий может уйти 
по организационно-штатным меро-
приятиям, отслужив минимальные 
сроки. Но, вообще, в среднем око-
ло 20 лет.

– Значит, если человек при-
шёл на службу в 20 лет, то уже 
в 40 он может пойти на пенсию?

– Да, некоторые могут и рань-
ше выйти. 

– Какова средняя зарплата у 
военнослужащего в Тюменской 

АКТУАЛЬНО

Военный комиссар 
Алексей Куличков: контрактная 

служба – добровольная
области?

– Военнослужащие, которые  
проходят военную службу по кон-
тракту, получают денежное доволь-
ствие – от 200 000  рублей,  суточ-
ные (за  каждый день наступления) 
– 8 000 рублей, премии за выполне-
ние боевых задач – 300 000 рублей. 
И это не весь перечень выплат и 
льгот. Каждому участнику форми-
руемых сейчас тюменских подраз-
делений «Тобол», «Сибирь» и «Тай-
га» выделяют ещё  по 100 000 ру-
блей подъёмных. Такое решение 
принял губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор.

– Как решаются жилищные во-
просы? 

– Военнослужащих и членов их 
семей  обеспечивают жильём. Они 
могут получать служебное жильё в 
месте постоянной дислокации либо 
Министерство обороны РФ в лице 
воинской части компенсирует наём 
жилья. В зависимости от региона 
будут разные выплаты. 

Хороший плюс – ипотечная си-
стема. После заключения второго 
контракта военнослужащие подают 
необходимые документы и стано-
вятся участниками накопительной 
ипотечной системы и государство 
им выплачивает ежемесячно на на-
копительный счёт денежную сумму. 
Она либо копится в процессе служ-
бы, либо военнослужащий выбира-
ет жильё, и государство с этого счё-
та компенсирует его. В среднем 30 
тысяч в месяц до момента погаше-
ния ипотеки.

– Есть какие-либо нововведе-
ния  по контрактной службе?

– Да, увеличился возраст для 
привлечения активной части граж-
дан, профессионалов – до 50 лет 
для военнослужащих рядового сер-
жантского состава. Заключить кон-

тракт могут и иностранные гражда-
не, пройдя определённые проверки 
и собрав нужные документы. 

Это, пожалуй, все нововведе-
ния. Существенные изменения про-
изошли в 2005 году. С того времени 
устоявшиеся правила, кроме того, 
что подняли возраст.

– Глава региона Александр 
Моор одобрил комплектование 
тюменских подразделений. Рас-
скажите, что это значит.

– На территории области ком-
плектуется несколько подразделе-
ний, им уже присвоены названия:  
инженерный батальон «Тобол», ди-
визион «Сибирь»,  подразделение 
снайперов «Тайга» с определён-
ными воинскими специальностями 
начиная от водителя и заканчивая 
офицерскими должностями.

Мы понимаем, что необходимо 
поддержать активную часть граж-
дан. Многие уходят с работы. Граж-
данин ушёл с работы, и до того мо-
мента, когда он соберёт документы, 
вольётся в коллектив, его зачислят 
в списки части и ему выплатят по-
ложенные средства, пройдёт опре-
делённое время, несколько недель. 
Семью надо кормить, у многих есть 
кредитные обязательства. Поэтому 
было принято решение об оказании 
материальной помощи именно тю-
менцам, которые войдут в эти имен-
ные подразделения. 

Тем более тут свой коллектив, 
земляки, многие друг друга знают. 
Вообще это произошло  из-за того, 
что граждане проявили свою актив-
ную позицию. Решение было приня-
то, Минобороны поддержало. Сей-
час мы собираем таких людей в 
свои подразделения. 

– А если мужчина лет 30 – 35, 
не имеющий образования, не слу-
живший в армии,  хочет сделать 

в ней карьеру. Есть ли такая воз-
можность?

– Конечно, да. Образование  
пригодится, но если его нет, в армии 
всему научат. Самое главное – ка-
тегория годности по здоровью и же-
лание. На простых рядовых должно-
стях – стрелок, стрелок-помощник, 
гранатомётчик – буквально в тече-
ние двух-трёх недель обучат всему.

– Куда нужно обращаться?
– Изначально надо подойти в 

военкомат по месту жительства. К 
тому же у нас есть три подразделе-
ния, которые собираются и комплек-
туются в Тюменской области. Лучше 
идти с друзьями, и тогда люди уже 
изначально будут нести друг за дру-

га ответственность. Особенно тю-
менские командиры: на них же вся 
область будет смотреть. 

– И последний вопрос. Слу-
жить по контракту могут толь-
ко мужчины или женщины тоже?

– Женщины тоже могут служить 
по контракту. В настоящее время  
таких много. Они  служат на раз-
личных должностях:  связисты,  ме-
дики. Многие занимают руководя-
щие должности. Порой их слуша-
ются даже больше, чем других ко-
мандиров.

Интервью  подготовлено 
по материалам издания  

«Тюменская область 
сегодня»

Кроме сэкономленного времени, 
из-за пандемийных ограничений 
люди как минимум два года не ви-
дели своих родных и близких. 

Андрей Кавалеров, житель 
села Казанского, сказал,  что  сей-
час нет препятствий чаще общать-
ся с родными, живущими в Казах-
стане, и посещать соседнюю ре-
спублику.

Пункт пропуска «Казанское» 
это важная автодорожная ветвь, 
соединяющая две страны. По ней 
движутся различные грузы, в лет-
нее время добавляется несконча-
емый поток туристов, желающих 
отдохнуть на голубых озёрах Ка-
захстана. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора 

Пункт пропуска работает в порядке живой очереди

Ограничения отменены
Пограничное управление ФСБ России по Курганской и Тюменской 

областям сообщает, что с 15 июля отменяются санитарно-карантинные 
ограничения для пересечения государственной границы между Россией 
и Казахстаном. С минувшей пятницы отменяются требования о предо-
ставлении ПЦР-теста и QR-кода о вакцинации. Ограничения действова-
ли с марта 2020 года на фоне пандемии коронавируса.

Информационный центр правительства Тюменской области 

МОЛОДЁЖЬ XXI ВЕКА

Форум для молодёжи
60 жителей Тюменской области станут участниками форума «Утро» в 

Ханты-Мансийске. Также к делегации присоединятся 11 ребят из Красно-
дона (ЛНР). Молодые люди примут участие в образовательной площад-
ке «Вовлечённые сообщества», которую организует Тюменская область.

Всего в форуме будут участвовать 500 человек. От Казанского райо-
на в Ханты-Мансийск отправится Владислав Калентьев. До 31 июля мо-
лодые люди будут обучаться в онлайн-мастерских. Их ждут вебинары, 
работа над аналитикой и грантовыми заявками. 

С 1 по 11 августа состоится очная часть по шести трекам и конкурс 
грантов. Так, на реализацию проекта можно получить до 1,5 млн. рублей.

Для специалистов по работе с молодёжью из регионов УФО проведут 
менторскую программу по наставничеству и сопровождению деятельно-
сти молодёжных НКО. От Тюменской области прошли отбор 10 менторов. 

Соб. инф.
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«Кто рано встаёт, тому Бог пода-
ёт!» – эта народная поговорка ста-
ла настоящим драйвером район-
ных товаропроизводителей и поку-
пателей на прошедшей неделю на-
зад очередной сезонной ярмарке. 
Надо понимать, что в летнее время 
сроки хранения свежей продукции 

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

За товаром и хорошим 
настроением

В райцентре села Казанского 9 июля 
прошла сельскохозяйственная ярмарка «Лето-2022»

минимальны, и каждый из участ-
ников торга старался уложить-
ся в комфортный для себя интер-
вал. Продавцы – сбыть качествен-
ный товар, а покупатель – приоб-
рести свежее мясо или  рыбу. И то 
и другое было на ярмарке, если не 
сказать в изобилии, то в достатке. 

Единственным дефицитом стала 
рыбная продукция. Буквально за 
час-полтора, как говорится, с ру-
ками, разобрали крупного карася у 
автолавки ООО «Рыбсервиса», бы-
стро ушла речная и озёрная рыба у 
представителей в сфере любитель-
ского рыболовства. 

Мясо казанцы раскупали не-
большими партиями, в основном 
спрос был уже у приготовленного 
продукта. Шашлычный ряд состо-
ял из четырёх торговых точек, где у 
каждой – свои гурманы, желающие 
оценить по-достоинству горячее 
блюдо прямо с мангала.  Если у при-
лавков со свежим мясом был сво-
бодный народопоток, то у омской 
палатки с колбасами, копчёностя-
ми и прочими деликатесами обра-
зовалась очередь. Бойко осущест-
влялась торговля  ещё у одних по-
стоянных участников –  Викуловско-
го райпо, которые продавали вкус-
ную выпечку. Пользовались спро-
сом овощи и фрукты, садовая рас-
сада цветов и плодовых деревьев, 
посадочный материал домашней 
птицы. В секторе корма для сель-
хозживотных стоял грузовик, коман-
дированный ООО «Сельхозинтегра-
ция», набитый зерном. Пшеница, го-
рох, ячмень и овёс расфасованы по 
мешкам. Владельцы ЛПХ охотно ра-

зобрали первые два вида из ассор-
тимента ильинских аграриев. 

В линейке дикоросов появи-
лись лесные ягоды и грибы, чай-
ные сборы целебных трав, берё-
зовые веники в баню и прочее  от 
природы и полезное для здоровья. 
А вот свежего мёда, к сожалению, 
увидеть не удалось. В торговых ря-
дах хозяйственно-бытовых това-
ров была лёгкая спецодежда, лет-
няя одежда и обувь. 

Как обычно колорит ярмарке 
придали работники районного дома 
культуры. Яркие и красочные ко-
стюмы организаторов напоминают 
самобытность русской традиции – 
устраивать ярмарочную торговлю. 
Под бурные аплодисменты и музы-
кальное сопровождение участни-

ков ярмарки от имени администра-
ции Казанского района поощрил на-
чальник управления по развитию 
АПК Сергей Долгих. За активный 
вклад в социально-экономическое 
развитие района почётные грамо-
ты получили  среди сельскохозяй-
ственных товаропроизводителей за 
1-е место – ООО «Рыбсервис», 2-е 
место – ООО «Сельхозинтеграция», 
среди перерабатывающих предпри-
ятий за 1-е место – СПССК «Раду-
га», 2-е место – Викуловское райпо. 
Среди предприятий торговли и об-
щественного питания почётные гра-
моты вручены за  1-е  место – ИП 
Бабеян С.Р. и 2-е  место – ЛПХ Ази-
мов А.П.

Андрей СЕРГЕЕВ
Фото автора

Из доклада главы сельского по-
селения Николая Игнатова стало 
известно, что на территории, отно-
сящейся к  Большеярковской сель-
ской администрации, расположе-
но 449 дворов, в которых прожи-
вает 1263 человека. Сообщено, 
что демографическая ситуация 
на территории, впрочем как и во 
всех сельских поселениях района, 
имеет отрицательную динамику. В 
прошлом году на свет появилось 8 
малышей, ушло из жизни 14 чело-
век. Сельский уклад жизни здесь 
таков, что 195 семей ведут личное 
подсобное хозяйство, а 254 – нет. 
Кроме того, 7 дворов занимаются 
разведением пчёл. Среди причин 
низкой привлекательности веде-
ния ЛПХ жители называют высо-
кую цену на корма и  средства про-
изводства. Другие источники скло-
няются к мнению близости сетевых 
магазинов, в которых есть всё  по 
доступным ценам. 

С недавнего времени земли 
сельхозназначения взяли в оборот 
два крупных инвестора. Это поло-
жительно повлияло на быт больше-
ярковцев. Жители поселения, имея 
право выбора, на взаимовыгодных 
условиях заключили договоры на 
пользование земельных долей. Те-
перь каждый гектар сельхозугодий 
находится в обработке представи-
телей агробизнеса. Но этот, каза-
лось бы, радостный фактор повлёк 
ряд проблем у жителей Малых Яр-
ков, которые  отдали в пользова-
ние свои земельные наделы. Агра-
рии, получив законное право вести 
свою деятельность, активно приня-
лись распахивать залежные земли, 
в том числе и бывшие кормовые уго-
дья. С одной стороны, это замеча-
тельно, земля будет давать урожай, 
из которого селяне получат свои 
паи. С другой стороны, стало негде 
пасти скот. По мнению Николая Иг-
натова, во-первых, жителям нужно 

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Запрос на движение вперёд 
23 июня состоялась встреча главы района Татьяны Богдановой  

с жителями Большеярковского сельского поселения
внимательно подходить к вопросу 
передачи земли в пользование ин-
весторам, а во-вторых, пастбищный 
консенсус можно всегда урегулиро-
вать, благо травы хватает, даже в 
пределах населённого пункта.    

Говоря о ситуации с трудоу-
стройством, глава поселения рас-
сказал, что в прошлом году в центр 
занятости с территории обрати-
лось 149 человек, безработны-
ми  признаны 48 граждан,  ищу-
щих   работу  – 61  и  92  человека        
трудоустроено. На сегодняшний 
день 15 жителей поселения при-
знаны безработными, один нахо-
дится в поисках работы. В разре-
зе социальных слоёв населения 
на территории Большеярковского 
сельского поселения проживает 79 
людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья, 7 из них – дети. 
В 19 многодетных семьях воспиты-
вается 71 ребёнок в возрасте до 18 
лет. Здесь же проживает 189 оди-
ноких пенсионеров, в числе кото-
рых 48 ветеранов труда, участни-
ки трудового фронта и жители бло-
кадного Ленинграда. 

Живут на территории 19 участ-
ников боевых действий, в настоя-
щее время 2-е юношей служат по 
призыву. Все социальные выпла-
ты, предусмотренные законода-
тельством РФ, выплачены в пол-
ном объёме. Чего нельзя сказать 
про уплату налогов. По информа-
ции, которую представил Николай 
Николаевич, задолжность жителей 
поселения по местным налогам и 
сборам составляет более полумил-
лиона рублей. А ведь эта сумма в 
основном  ложится на баланс сель-
ского поселения, которую можно 
потратить, к примеру, на детскую 
площадку.   

Среди целей и задач, которые 
стоят перед сельской администра-
цией, можно обозначить ряд клю-
чевых направлений: благоустрой-

ство территории, обустройство и 
ремонт памятников, содержание 
свалок, соблюдение правил проти-
вопожарной безопасности и мно-
гое другое, связанное с решением 
социально-бытовых проблем. 

Жители Большеярковского 
сельского поселения задавали 
много вопросов, касающихся сно-
са ветхого жилья, уличного освеще-
ния, ремонта дорог, бродячих со-
бак, качества коммунальных услуг 
и здравоохранения. 

Селян не удовлетворяет, что 
Малоярковский ФАП остался без 
фельдшера, который  ежеднев-
но мог оказывать медицинскую 
помощь жителям деревни. Глав-
ный врач областной больницы № 
14 Дмитрий Суворов пояснил, что 
фельдшер Малоярковского ФАПа 
находится в декретном отпуске и 
рано или поздно выйдет на работу. 
В случае неотложной или экстрен-
ной помощи есть служба «03», ко-
торая прибудет по первому звон-

ку пациента. 
На упрёк местных жителей по 

поводу звонков, оставленных без 
внимания, или задержек «скорой» 
главврач отметил, что все звонки, 
поступающие на единый диспет-
черский пульт, записываются. Их в 
любое время можно найти и про-
слушать, и если такие случаи име-
ют место быть, то надо разбирать-
ся конкретно и по существу, а по 
поводу задержки машины скорой 
помощи, то здесь есть категории 
срочности, согласно которых, ме-
дики реагируют на звонки. И хотя в 
районе работает три бригады надо 
понимать, что во времена корона-
вирусной  инфекции, когда были от-
менены все плановые медосмотры, 
труженики  районного здравоохра-
нения   работали в очень напря-
жённом  режиме. Сейчас, по сло-
вам Дмитрия Суворова, ситуация 
нормализуется, более того, проис-
ходит модернизация и капиталь-
ный ремонт больницы. 

На вопрос жительницы из Боль-
ших Ярков об устранении послед-
ствий перенесённого коронавиру-
са, главврач больницы ответил, что 
существуют специальные програм-
мы по реабилитации от ковида. Для 
этого нужно как минимум попасть 
на приём к терапевту, далее врач 
направит на дальнейшее лечение. 
Большеярковцы интересовались о 
том, когда будет сделан ремонт в 
местном ФАПе.

Глава муниципалитета Татьяна 
Богданова по этому поводу сказа-
ла, что во время визита губернато-
ра Тюменской области Александра 
Моора в Казанский район в 2018 
году было дано поручение прове-
сти капитальный ремонт районных 
объектов здравоохранения. В рам-
ках этого поручения отремонтирова-
ны Челюскинская амбулатория, зда-
ния родильного отделения и поли-
клиники, в настоящее время в ста-
дии ремонта находится инфекци-
онное отделение областной боль-
ницы № 14,   следующие  объекты 
для   капремонта – Большеярков-
ский и Дубынский ФАПы.  

Не упустили возможности боль-
шеярковцы сказать и слова благо-
дарности в адрес работников рай-
онного здравоохранения. В част-
ности, всему персоналу хирурги-
ческого отделения за профессио-
нализм, заботу и внимание. Жите-
ли территории также просили те-
рапевта Сергея Ермишкина, кото-
рый за годы своей врачебной прак-
тики  полюбился пациентам, не 
покидать больницу. Но, к сожале-
нию, в решении некоторых вопро-
сов власти не имеют своей силы. 
Всё зависит от человеческого же-
лания и возможностей. Сегодня 
эти два фактора складываются 
не в пользу села. Есть вещи, ко-
торые не соизмерить уровнем за-
работной платы или комфортным 
жильём, как сказала в своих стро-
ках одна поэтесса: «Человеку ну-
жен человек…». Мысль глубокая 
и важная, особенно сейчас, когда 
в обществе возник запрос на дви-
жение вперёд. А что, может быть,  
кто-нибудь да услышит!

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора      

На ярмарке всегда есть место торгу

Редко кто покидал торговые ряды с пустыми руками

Жители Малых Ярков задавали вопросы, касающиеся 
здравоохранения и благоустройства
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ШКОЛЬНЫЙ ФРЕГАТ 
ОТПРАВИЛСЯ В ПЛАВАНИЕ 

В этом году в Казанской школе 
насчитывается 4 медалиста, окон-
чивших школу на отлично: Михаил 
Тремясов, Мария Перепеляк, Елена 
Надцонова, Ермек Шегенов и учени-
ца Новоселезнёвской средней об-
щеобразовательной школы Юлия 
Вахрушева. Михаил Тремясов на 
выпускном вечере был награждён 
Похвальным листом Министерства 
просвещения Российской Федера-
ции за отличные успехи в учении, 
Похвальной грамотой Министер-
ства просвещения Российской Фе-
дерации за особые успехи в изуче-
нии отдельных предметов –  русско-
го языка, математики,  химии, био-
логии, грамотами школы за отлич-
ную учёбу, целеустремлённость, ре-
зультативное участие в интеллек-
туальных конкурсах, поддержание 
имиджа школы на районном и об-
ластном уровнях, за воплощение 
творческих идей, актёрское мастер-
ство, активное участие в классных 
и школьных мероприятиях, за спор-
тивные достижения, активное и ре-
зультативное участие в школьных, 
районных спортивных мероприяти-
ях. Родителям Михаила – Алексан-
дру и Анне Тремясовым – вручено 
благодарственное письмо админи-
страции школы за хорошее воспи-
тание сына. 

Елена Надцонова награждена 
Похвальным листом Министерства 
просвещения Российской Федера-
ции за отличные успехи в учении, 
Похвальной грамотой Министер-
ства просвещения Российской Фе-
дерации за особые успехи в изуче-
нии отдельных предметов –  русско-
го языка, математики, химии, биоло-
гии, грамотами школы за отличную 
учёбу, целеустремлённость, резуль-
тативное участие в интеллектуаль-
ных конкурсах, поддержание имид-
жа школы на районном и област-
ном уровнях, за активное и резуль-
тативное участие в школьных, рай-
онных спортивных мероприятиях. 
Благодарственное  письмо адми-
нистрации школы вручено Людми-

МОЛОДЁЖЬ XXI ВЕКА

И впереди – целая жизнь
В Казанском районе состоялись выпускные балы 

В конце июня в районном доме культуры состоялось торжественное мероприятие – выпускной бал Казан-
ской средней общеобразовательной школы. На сцену вышли выпускники и классные руководители Дмитрий 
Хорьяков, Нина Савельева и Елизавета Первухина. Дмитрий Васильевич в роли штурмана выпускного фрега-
та, Нина Васильевна и Елизавета Васильевна – юнги. Дмитрий Хорьяков пригласил на сцену капитана корабля 
– директора Казанской средней общеобразовательной школы Ольгу Собянину, которая начала церемонию вру-
чения аттестатов и наград. 

ле Надцоновой за хорошее воспи-
тание дочери. 

Ермек Шегенов награждён По-
хвальным листом Министерства 
просвещения Российской Федера-
ции за отличные успехи в учении, 
Похвальной грамотой Министер-
ства просвещения Российской Фе-
дерации за особые успехи в изуче-
нии отдельных предметов –  русско-
го  языка, обществознания, матема-
тики, грамотами школы за отличную 
учёбу, целеустремлённость, резуль-
тативное участие в интеллектуаль-
ных конкурсах, поддержание имид-
жа школы на районном и областном 
уровнях, за активную жизненную по-
зицию, организацию и участие в во-
лонтёрских акциях, социально зна-
чимой деятельности.

Благодарственное письмо адми-
нистрации школы вручено Ерболату 
и  Динаре Шегеновым за хорошее 
воспитание сына. 

Мария Перепеляк награжде-
на Похвальным листом Министер-
ства просвещения Российской Фе-
дерации за отличные успехи в уче-
нии, Похвальной грамотой Мини-
стерства просвещения Российской 
Федерации за особые успехи в                     
изучении отдельных предметов – 
математики и русского языка, грамо-
тами школы за отличную учёбу, це-
леустремлённость, результативное 
участие в интеллектуальных кон-
курсах, поддержание имиджа шко-
лы на районном и областном уров-
нях, лидерские качества, активную 
жизненную позицию, воплощение 
творческих идей, актёрское мастер-
ство. Благодарственное письмо ад-
министрации школы вручено Викто-
рии Кучинской за хорошее воспита-
ние дочери. 

Аттестаты о среднем образова-
нии вручены всем выпускникам шко-
лы, их отметили грамотами как все-

российского, так областного и рай-
онного масштабов. Директор школы 
Ольга Собянина поблагодарила ре-
бят за их учёбу, за участие в школь-
ных и районных мероприятиях. 

На выпускном балу к детям об-
ратились их родители. Они пожела-
ли им сделать правильный выбор в 
жизни, поступить в то учебное заве-
дение, в которое планируют.

Много добрых слов звучало в 
этот вечер в адрес выпускников. 
Их поздравили учителя, которые 
были рядом с учениками на протя-
жении  11 лет. 

ПОДВЕДЕНЫ 
ИТОГИ ЕГЭ

В Казанском районе подведе-
ны итоги основного периода госу-
дарственной итоговой аттестации  
2022 года, который проходил с 26 
мая по 14 июня. Об этом расска-
зывает Елена Марданова, главный 

специалист отдела образования Ка-
занского района.

– Итоговая аттестация в 9-х 
классах проводилась в формате 
основного государственного экза-
мена (ОГЭ) по русскому языку, ма-
тематике и двум предметам по вы-
бору. Всего  в районе приняли уча-
стие в ОГЭ 209 девятиклассников. 
По итогам 2021/22 учебного года и 
государственной итоговой аттеста-
ции 10 выпускников девятых  клас-
сов  из Дубынской, Ильинской, Ка-
занской, Новоселезнёвской, Смир-
новской школ получили аттестаты 
с отличием.

Итоговую аттестацию в одиннад-
цатых классах учащиеся проходи-
ли по 11-ти общеобразовательным 
предметам. Наиболее востребован-
ные – обществознание (его сдавали 
55 человек), математика профиль-
ного уровня (41 человек), физика 
(24  человека), история (20 чело-
век), биология (13 человек). ЕГЭ по 
информатике выпускники (5 чело-
век) сдавали в компьютерной фор-
ме, по английскому языку (4 чело-
века) экзамен проходил в два тура: 
письменный и устный. 

ЕГЭ в текущем году проводил-
ся по новым моделям контрольных 
измерительных материалов, раз-
работанных  в соответствии  с со-
временными федеральными госу-
дарственными образовательными 
стандартами, по которым школьни-
ки обучались с первого класса. Что-
бы дать правильный ответ, выпуск-
никам нужно уметь рассуждать, ар-
гументировать, использовать навы-
ки исследовательской и проектной 
деятельности.

Из 141 человека, в текущем году 
сдававших ЕГЭ, 30 учеников полу-
чили 80 и более баллов. Лучшие 
результаты  показали следующие  
ребята: Михаил Тремясов (Казан-
ская школа) – 98 баллов по русско-
му языку, 96 – по биологии и 90 бал-
лов по химии, Юлия Вахрушева (Но-
воселезнёвская школа) – 98 баллов 
по русскому языку, Егор Свяженин, 
(Казанская школа) – 96 баллов по 
обществознанию, по истории – 93, 
Анастасия Плеханова (Новоселез-
нёвская школа) – 96 баллов по рус-
скому языку, Оксана Бурундукова 
(Казанская школа) – 92 балла по ге-
ографии, Елена Надцонова (Казан-
ская школа) – 91 балл по русскому 
языку, Роман Бессонов (Казанская 
школа) – 91 балл по русскому язы-
ку, Елизавета Богданова (Казанская 
школа) – 90 баллов по истории.

Тамара НОСКОВА
Фото Сергея ПОТАПОВА

По крупицам Александр Павло-
вич собирал информацию об участ-
никах Великой Отечественной вой-
ны. Поимённый полный список  ра-
ботников  «Сельхозтехники», ушед-
ших на фронт, предоставили сотруд-
ники райвоенкомата. 

Торжественное открытие па-
мятника  состоялось 2 мая 2015 
года. Так описывает его журналист  
Олег Дребезгов в своём  материале 
«Символ воинской и трудовой сла-
вы» в газете «Наша жизнь» от 13 
мая 2015 года: «На открытие мемо-
риала приехали и пришли многочис-
ленные гости. В первые ряды зри-
тельного зала под открытым небом 

ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ ПОСВЯЩАЕТСЯ 

Ничто не забыто,   
никто не забыт

С первых дней Великой Отечественной войны  люди пле-
чом к плечу поднялись на защиту своей Родины. Огромный 
вклад в Великую Победу внесли труженики тыла. В знак глу-
бочайшего уважения и благодарности тем, кто ковал побе-
ду в тылу, и участникам Великой Отечественной войны, ра-
ботавшим в разные годы на предприятиях МТС и «Сельхоз-
техника», был поставлен памятный знак воинской и трудо-
вой славы. Его инициатором и проектировщиком стал ру-
ководитель Казанской МТС Александр Павлович Сердюков. 

В центральной  части памятника расположено колесо тракто-
ра СХТЗ-НАТИ и доска с надписью «Работникам Казанской МТС, Се-
лезнёвского отделения «Сельхозтехника», Казанской райсельхоз-
техники, Казанского РТП, Казанского ТТЦ, Казанской мастерской 
технического сервиса. 1932 – 2013 гг.» По обе стороны от коле-
са расположены памятные доски  с поимённым списком участни-
ков Великой Отечественной войны, работающих в разные годы 
на предприятиях МТС и  «Сельхозтехники». На отдельной до-
ске – история Казанской МТС от создания до наших дней. У под-
ножия находится макет автомата, каски и гильзы от снаряда.

организаторы мероприятия усадили 
ветеранов труда, в том числе и до-
блестных тружеников тыла. Много 
было молодёжи, которая пришла в 
этот день по велению души и серд-
ца. Произносились искренние речи, 

в которых говорилось о величии 
подвига советского народа в годы 
войны. Участники митинга благода-
рили Александра Павловича за вер-
ность сыновней памяти. Почётный 
караул из числа воинов погранич-
ников замер у мемориальной доски. 
Ветер расправлял складки на зна-
мени победы, которое сопровожда-
ли юноши-кадеты. Прогремел ору-
жейный салют.

Красную ленточку поручили пе-
ререзать участнице Великой Отече-
ственной войны, почётному гражда-
нину Казанского района Марии Его-
ровне Лавровой, а также  замести-
телю  главы администрации района 
Елене Васильевне  Ященко, главе 
администрации Новоселезнёвского  
сельского поселения Вере Адеров-
не  Санниковой.

Плотной стеной окружили люди 
мемориальный комплекс. Взвол-
нованные, растроганные до слёз, 

участники митинга осеняли крест-
ным знамением родные фамилии, 
склоняли головы перед святым этим 
списком».

Александр Павлович Сердю-
ков взял на себя важную миссию 
по сохранению исторической памя-
ти военных лет, и яркое тому под-
тверждение – создание этого мемо-
риала. Как сын участника Великой                                                             

Отечественной войны, он не мог ина-
че. Мы должны помнить свою исто-
рию и рассказывать о ней подраста-
ющему  поколению. Нужно гордиться 
достижениями, прошлым, родителя-
ми, бабушками и дедушками – теми, 
кто создавал историю нашей страны, 
кому мы ставим памятники.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Памятник расположен у входа на предприятие. Каждый, кто 
проходит мимо него, вспоминает земляков, подаривших мир

Выпускники Казанской школы подарили педагогам и родителям танцевальную композицию


